
 

 

DECISIONI DEL COMITATO CENTRALE 

 

14 MAGGIO 2025 

 

Modalità mista 

 

 

1. APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE DEL 10 APRILE 2025 

 

Il Segretario pone in approvazione il verbale della seduta del 10 aprile 2025. Il verbale viene 

approvato con l’astensione dei consiglieri che risultavano assenti in quella data. 

 

ORGANI COLLEGIALI 

 

 

2. DELIBERAZIONI AMMINISTRATIVE 

 

Il Tesoriere, dr. Brunello Pollifrone, illustra ai presenti e pone in approvazione le deliberazioni 

amministrative riportate di seguito. Le seguenti delibere sono approvate con l’astensione dei singoli 

componenti del Comitato Centrale relativamente agli atti che riguardano i rispettivi OMCeO: 

 

• indizione procedura di gara telematica aperta servizio comunicazione 01/01/2026-31/12/2029 

art. 71 d.lgs. 36/2023  

• fornitura e posa serrature armadio ufficio UPD - società Estel 

• fornitura medaglia d'oro pensionamento dipendente - società fratelli Petochi 

• proroga tecnica ai sensi dell'art. 106, comma 11, d.lgs. 50/2016 servizio specialistico società 

next04 (durata sei mesi) 

    CONTRATTI 

• pagamenti corsi ecm conclusi ad aprile 2025  

                ECM 

• riaccertamento ordinario dei residui attivi e passivi esistenti al 31 dicembre 2024 ai fini della 

formazione del rendiconto relativo alla gestione anno 2024  

• pagamento anticipo contributo annuale a favore del consorzio gestione anagrafica professioni 

sanitarie (Co.Ge.A.P.S.) per l'anno 2026 

• approvazione verbale n.1 per assegnazione contributi ordinari ai progetti ammessi alla 

riapertura del bando 2024 

• autorizzazione pagamento cedolini mese di maggio 2025, quali indennità, gettoni e rimborsi 

spesa. 

CONTABILITA’ E BILANCIO 

• assegnazione contributo ordinario A1 per eventi formativi ecm agli OMCeO Macerata, Aosta, 

Vibo Valentia, Pordenone, Reggio Calabria 

• assegnazione contributo ordinario A2 - eventi in ambito sanitario agli OMCeO Como e Prato 

e all'associazione no profit ANDI sezione Roma 

PATROCINI E CONTRIBUTI 

• rimborsi spese di trasferta avvocati Mantovani e Bertolini 

        LEGALE   
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• corso formazione privacy per dipendenti FNOMCeO  

• integrazione delibera n.121/2025 - avviso esperto deontologia 

• autorizzazione alla transazione  

  PERSONALE 

                     

- DELIBERAZIONI AMMINISTRATIVE 

 

Il Segretario, dr. Roberto Monaco, illustra ai presenti e pone in approvazione le deliberazioni 

amministrative riportate di seguito. Le seguenti delibere sono approvate con l’astensione dei singoli 

componenti del Comitato Centrale relativamente agli atti che riguardano i rispettivi OMCeO: 

 

• accordo attuativo FNOMCeO-Agenas PNRR intelligenza artificiale- conferma referente dr. 

Giustetto  

                                   PRESIDENZA 

• dismissione attrezzature informatiche obsolete 

• nomina commissione giudicatrice procedura di gara telematica aperta per il servizio assicurativo 

di polizza RC patrimoniale e infortuni per il periodo 30/06/2025-30/06/2028 a favore di 

FNOMCeO e dei 106 OMCeO 

     CONTRATTI 

 

• ratifica delibera n. 3/2025 di revoca parziale incarico per ricorso Davoli contro FNOMCeO 

                                       LEGALE 

• concessione patrocinio e autorizzazione utilizzo logo FNOMCeO per eventi e manifestazioni 

          PATROCINI E CONTRIBUTI 

• delibera nomina commissioni esperti 

     PERSONALE 

•  costituzione area strategia turismo e dentale e relativo Gruppo di Lavoro 

• nomina referenti conferenza dei servizi esame istanze titoli abilitanti professione odontoiatrica       

conseguiti all'estero - Prof. Vincenzo Campanella - Dott. Gianni Cialone 

• Dott. Vito Sanci - referente odontoiatra gruppo di coordinamento della strategia nazionale di 

contrasto all'antibiotico-resistenza - Ministero della Salute 

   SETTORE ODONTOIATRI 

 

 

3. DELIBERAZIONI DEL PERSONALE 

 

• trasformazione contratto formazione lavoro dipendenti 

• scorrimento graduatoria formazione lavoro 

      PERSONALE 

 

4. DELIBERAZIONI AI SENSI DELL’ART. 35 DEL D.P.R. 221/1950  

 

• OMCeO Catania- approvazione regolamento di istituzione, conferimento e revoca degli 

incarichi di elevata professionalità  
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        PERSONALE 

 

• regolamento riunioni modalità telematica OMCeO Firenze - approvazione ex art. 35 dpr 

221/1950 

• regolamento riunioni modalità telematica OMCeO Piacenza - approvazione ex art. 35 dpr 

221/1950 

• regolamento concessione in uso sala auditorium/didattica OMCeO Benevento - approvazione 

ex art. 35 dpr 221/1950 

• regolamento funzionamento commissioni interne OMCeO Pesaro Urbino - approvazione ex 

art. 35 dpr 221/1950 

LEGALE 

 

•       OMCeO Torino approvazione regolamento di contabilità ex art. 35 D.P.R. 221/1950 

• OMCeO BAT approvazione regolamento per l'erogazione delle indennità e dei gettoni di 

presenza per i componenti degli organi istituzionali dell'OMCeO ex art. 35 D.P.R. 221/1950 

• OMCeO Sassari approvazione regolamento per la gestione del fondo economale ex art. 35 

D.P.R. 221/1950 

          CONTABILITA’ E BILANCIO 

 

5. DELIBERAZIONI AI SENSI DEL DPR 404/’97 

      Non sono presenti deliberazioni 

 

6. Presentazione Vademecum – Guida pratica alla professione medica e odontoiatrica 

(report Dr. Bruno Zuccarelli)  

 

Il Presidente dr. Anelli dà il benvenuto al Coordinatore dell’Osservatorio Giovani Medici 

FNOMCeO dr. Bruno Zuccarelli, ai rappresentanti del gruppo i dottori Maria Cristina 

Sangiovanni, Giammaria Liuzzi, Maria Grazia Tarsitano e tutti i componenti collegati da 

remoto. Ha evidenziato come l’incontro rappresenti la conclusione di un percorso articolato e 

proficuo, culminato nella redazione di un vademecum pratico destinato ai giovani medici e 

odontoiatri, strumento pensato per accompagnarli nei primi passi della professione. Ha inoltre 

espresso apprezzamento per il contributo fornito alla stesura del nuovo Codice di Deontologia, 

che sarà oggetto di un prossimo approfondimento in sede di Consulta. 

Il Segretario della FNOMCeO, dr. Roberto Monaco, ha sottolineato l’elevato livello di 

partecipazione e l’impegno del gruppo di lavoro, caratterizzato da una visione moderna e 

centrata sul ruolo del medico nella società attuale e futura. Ha rivolto un ringraziamento 

particolare al dr. Zuccarelli per il suo ruolo di riferimento e per l’attento sostegno fornito ai 

giovani colleghi nel corso dei lavori. 

Il dr. Zuccarelli, nel ringraziare il Presidente, l’esecutivo FNOMCeO e il Comitato Centrale 

per il sostegno ricevuto, ha ricordato che il suo compito principale è stato quello di 

accompagnare e orientare i giovani rappresentanti dell’Osservatorio nel raggiungimento degli 

obiettivi prefissati. Ha illustrato i tre principali ambiti di intervento: la redazione di una guida 

operativa per i giovani professionisti, l’elaborazione di proposte per il nuovo Codice 

Deontologico e l’analisi del sistema di accesso ai corsi di laurea in Medicina, con particolare 

attenzione al numero programmato. 
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Il dr. Giammaria Liuzzi ha presentato il lavoro svolto per la redazione del vademecum, 

documento volto a rispondere alle esigenze di una nuova generazione di medici, in particolare 

nel periodo compreso tra la laurea e l’inizio della specializzazione. Ha inoltre evidenziato le 

criticità emerse nel contesto post-pandemico, aggravate dalla carenza di personale medico e 

dalla pressione su giovani professionisti chiamati a confrontarsi con un contesto lavorativo 

sempre più complesso. 

La dott.ssa Maria Cristina Sangiovanni ha affrontato il tema del numero programmato per 

l’accesso alla facoltà di Medicina, sottolineando la necessità di una riforma orientata ai reali 

fabbisogni del Servizio Sanitario Nazionale. Ha espresso preoccupazione per il rischio di una 

futura sovrabbondanza di medici scarsamente formati, derivante da una programmazione non 

adeguata. Ha ribadito l’importanza di un coinvolgimento più attivo della FNOMCeO e delle 

rappresentanze mediche nella definizione delle politiche di accesso, auspicando l’adozione di 

criteri meritocratici e sostenibili. 

La dott.ssa Maria Grazia Tarsitano ha illustrato il contributo dell’Osservatorio alla revisione 

del Codice di Deontologia, frutto di un confronto costruttivo tra le diverse aree della medicina 

e anche con la professione odontoiatrica. Ha sottolineato l’importanza di un Codice 

aggiornato, capace di guidare la professione in un’epoca di cambiamenti e sfide, citando temi 

chiave come la formazione continua, il rapporto tra colleghi, l’affidamento degli assistiti e 

l’impatto dei social media sull’identità professionale. Ha infine ribadito la necessità di 

integrare il punto di vista delle nuove generazioni nel percorso evolutivo della professione 

medica. 

In chiusura, il dr. Zuccarelli ha rimarcato il valore dell’Osservatorio Giovani FNOMCeO 

quale risorsa strategica, elogiando l’impegno e la passione dimostrati da tutti i membri. Ha 

rinnovato il ringraziamento al dr. Monaco per il sostegno istituzionale e alla dott.ssa Anna 

Belardo per la professionalità messa al servizio del gruppo. 

Il Presidente dr. Anelli ha concluso l’incontro ringraziando tutti i partecipanti per la qualità 

degli interventi e i preziosi contributi emersi, utili ai futuri lavori della Federazione. 

 

Il Comitato Centrale prende atto e dà mandato agli uffici competenti di verificare i riferimenti 

normativi. 

 

               TUTTI GLI UFFICI 

 

7. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE E DEI CONSIGLIERI 

 

a) Richiesta Commissariamento OMCeO Milano  

 

Il Presidente dr. Anelli informa che è arrivata una richiesta di parere alla FNOMCeO da parte 

del Ministero della Salute in merito alla richiesta di commissariamento dell'OMCeO di 

Milano. Verrà richiesta all’OMCeO di Milano una relazione sulla questione prima di 

procedere alla redazione di un parere. 

Il Comitato Centrale prende atto. 

           LEGALE 

 

b) Evento Loreto 10 maggio 2025_Presentazione volume “SSN un amore tutto 

italiano” 
 

Il Presidente dr. Anelli informa che il giorno 10 maggio u.s. si è tenuto a Loreto l’evento di 

presentazione del volume FNOMCeO - Censis dal titolo “Servizio Sanitario Nazionale, un 



 

5 

 

amore tutto italiano” organizzato dall’OMCeO di Ancona. Lascia la parola al dr. Borromei, 

ringraziandolo per la splendida organizzazione e ospitalità, sottolineando anche l’importanza 

politica dell’evento al quale hanno partecipato le massime autorità regionali e comunali. 

Il dr. Borromei ringrazia il Presidente dr. Anelli, il Segretario FNOMCeO dr. Monaco e il 

Direttore Generale FNOMCeO dott. Vecchio per aver partecipato all’evento. 

L’evento di presentazione del libro, al quale erano presenti anche i ricercatori del CENSIS, ha 

attirato un pubblico molto vasto, composto da medici, cittadini, associazioni di volontariato e 

fondazioni. La partecipazione di esponenti politici nazionali, regionali e comunali è stata la 

dimostrazione del grande interesse e sensibilità del mondo politico sulla tematica trattata. 

L’evento si è contraddistinto per un ascolto attento e riflessioni condivise, anche da parte delle 

figure istituzionali, che hanno espresso apprezzamenti per i dati forniti dalla FNOMCeO, 

ritenuti oggettivi e credibili. Questo interesse ha già prodotto alcuni risvolti concreti, con 

richieste e rivalutazioni di quanto detto. 

L’iniziativa ha contribuito ad aumentare la conoscenza del tema trattato sia tra i colleghi 

medici sia tra le associazioni e il pubblico presente, che hanno potuto comprendere meglio le 

problematiche del Sistema Sanitario Nazionale.  

Esprime soddisfazione e gratitudine per la positiva riuscita dell’evento.  

Il Comitato Centrale prende atto. 

                    PRESIDENZA 

 

c) Conferenza delle Regioni e delle Province Autonome _ Documento sul personale 

del Servizio Sanitario Nazionale 
 

Il Presidente dr. Anelli pone l’attenzione sul documento trasmesso alla FNOMCeO dalla 

Conferenza delle Regioni e delle Province Autonome. Secondo il Presidente, si registra una 

presa di coscienza della politica su alcune questioni fondamentali come l’adeguamento dei 

livelli salariali dei professionisti sanitari e le crescenti difficoltà legate agli eccessivi carichi 

di lavoro dei medici. 

Comunica di aver scritto alla dr.ssa Alessia Grillo, Direttrice della Conferenza delle Regioni 

e delle Province Autonome, ringraziandola per aver coinvolto la Federazione ed esprimendo 

la disponibilità a un confronto aperto con la Conferenza. La FNOMCeO propone anche la 

possibilità di creare un tavolo di lavoro congiunto, in particolare sul tema del personale 

sanitario. Ha riferito che anche il Presidente di Regione dott. Fedriga ha mostrato interesse nel 

seguire questa vicenda e si augura che si possa procedere in tal senso. 

Il Comitato Centrale prende atto. 

                    PRESIDENZA - LEGISLATIVO 

 

d) Designazione rappresentanti Medicina dello Sport per riunione UEMS 
 

Il Presidente dr. Anelli comunica che è giunta la richiesta da parte del Presidente FMSI, On. 

Maurizio Casasco di esprimere i nominativi di due rappresentanti italiani per la riunione dei 

Delegati Nazionali della Union of European Medical Specialties (UEMS) Sports Medicine 

Group, in programma a Riga i prossimi 16 e 17 maggio 2025. 

La FNOMCeO ha espresso i nominativi dei dottori Attilio Parisi e Carlo Tranquilli. 

Il Comitato Centrale concorda. 

                   PRESIDENZA - ESTERO 

 

e) Progetto EVA + (Empowerment Visibility and Action) 
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Il Presidente informa che è stato presentato alla FNOMCeO il progetto EVA + (Empowerment 

Visibility and Action). Si tratta di un'iniziativa europea volta a rafforzare la protezione delle 

donne anziane vittime di violenza. È una partnership senza impegno economico diretto a 

supporto dell'iniziativa, che non confligge con le finalità istituzionali della Federazione ma 

che può avere un riscontro positivo sul piano sociale. Chiede al Comitato di valutare 

l’adesione alla proposta. 

Il Comitato Centrale concorda. 

  PRESIDENZA 

f) Emendamento per modifica numero dei componenti il Collegio dei Revisori 

Il Presidente dr. Anelli informa che si sta lavorando per predisporre un emendamento al 

disegno di legge “Professioni sanitarie”. L’intento è proporre una modifica relativa al Collegio 

dei Revisori. Attualmente, il collegio è composto da: un Presidente, due componenti effettivi 

e un supplente. I due effettivi sono divisi tra medici e odontoiatri, con una forte sproporzione 

di rappresentanza delle due professioni. Per risolvere questa situazione, si propone di 

modificare la legge passando da tre a cinque componenti, così da garantire una rappresentanza 

proporzionale tra le professioni. Questa ipotesi è condivisa anche da altre professioni sanitarie. 

La nuova configurazione prevederebbe: il Presidente, quattro membri effettivi ed un 

supplente. Dei componenti effettivi tre rappresentanti apparterrebbero alla professione medica 

ed uno a quella odontoiatrica.  

Il Comitato Centrale prende atto. 

           PRESIDENZA – LEGALE – LEGISLATIVO – CONTABILITA’ E BILANCIO 

g) Evento europeo Manifesto di Roma 10 luglio  

 

           Il Presidente Anelli ha fornito un aggiornamento sull'organizzazione del convegno previsto 

per il 10 luglio 2025, evento che sarà articolato in due momenti principali. 

La mattina si terrà, presso la sede istituzionale della Federazione, la firma del Manifesto da 

parte dei Presidenti delle Federazioni europee di Germania, Grecia, Spagna, Francia, 

Portogallo e Italia quale atto formale che sancisce un impegno condiviso. 

Nel primo pomeriggio si terrà il convegno presso Villa Aurelia, sul Gianicolo. Sono previsti 

gli interventi del Commissario europeo alla Salute, del Ministro on. Schillaci, del Ministro on. 

Tajani e del Sottosegretario on. Gemmato. Seguirà la presentazione ufficiale del documento 

da parte dei Presidenti delle Federazioni. 

A seguire, si terrà una tavola rotonda con la partecipazione di figure di rilievo: il 

Sottosegretario Freni, il Presidente della Commissione Salute del Parlamento europeo dott. 

Antonio De Caro, Claudio Casini Presidente della Rappresentanza italiana presso l’UE, i 

Presidenti della CEOM e della CPME. 

Si valuta l’intervento del dott. Antonio Parenti, tecnico della Commissione Salute, e della 

dott.ssa Pina Picierno, Vicepresidente del Parlamento europeo. 

Successivamente sono previste due relazioni, rispettivamente dell’economista Massimo 

Bordignon e di Chris Brown, rappresentante dell’OMS in Italia. 

Seguirà una seconda tavola rotonda con la partecipazione del Sen. Zaffini, On. Ugo 

Cappellacci, dott. Massimo Fabi coordinatore della Commissione Salute, dott. Francesco 
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Minniti, rappresentante del Ministero della Salute e dei vescovi europei. 

È in corso una verifica per coinvolgere anche un rappresentante della Corte dei Conti.  

Il Presidente ha sottolineato il buon equilibrio del programma, che alterna momenti legati ai 

lavori parlamentari europei e a quelli italiani, con il contributo di autorevoli rappresentanti 

delle istituzioni. Il programma è evidentemente in progress e sarà definito a seconda della 

disponibilità dei soggetti istituzionali. 

La giornata si concluderà con una cena all’aperto a Villa Aurelia, location di grande pregio 

situata sul Gianicolo. 

Il Comitato Centrale prende atto. 

         PRESIDENZA – GESTIONE EVENTI 

 

 

h) Regolamento GdL FNOMCeO 

 

Il Presidente dr. Anelli informa che è in corso la stesura di un nuovo regolamento relativo ai 

Gruppi di Lavoro FNOMCeO. Si tratta di un lavoro necessario per garantire un’ottimale 

gestione amministrativa nonché razionalizzazione delle spese dell’Ente.  

Il regolamento prevederà un numero massimo di componenti per ciascun gruppo, un limite 

alle riunioni e un budget predefinito per ogni Commissione. Il Presidente sottolinea 

l’importanza di conciliare la libertà operativa con il rispetto degli aspetti amministrativi e 

contabili. 

Ritenendo la bozza di regolamento meritevole di un confronto specifico, ha proposto di 

dedicare un incontro ad hoc per una discussione approfondita.  

Il dr. Senna afferma che la Commissione Albo Odontoiatri concorda pienamente con 

l’iniziativa. 

PRESIDENZA – LEGALE – CONTABILITA’ E BILANCIO 

 

i) Situazione Gaza: valutazione iniziative 

 

Il Presidente dr. Anelli ha introdotto il tema della crisi umanitaria a Gaza, riferendo di aver 

contattato la Presidente di Medici Senza Frontiere e la dr.ssa Rossella Miccio di Emergency 

per accertarsi delle condizioni del personale sanitario, in particolare di quello italiano, presente 

negli ospedali delle zone colpite dalla guerra. 

Ha espresso profonda indignazione per l’ennesimo bombardamento che ha colpito una 

struttura ospedaliera, definendolo un atto intollerabile e contrario a ogni principio umanitario. 

Ha ricordato che anche Israele è firmatario della Convenzione di Ginevra, che impone la tutela 

dei malati e del personale sanitario anche in contesti bellici. 

Secondo le informazioni ricevute da Emergency e da Medici Senza Frontiere, gli operatori 

sono stati costretti ad abbandonare gli ospedali pubblici a causa dei rischi elevati e a trasferirsi 

in strutture da campo, situate in aree meno esposte. Al momento, non risulta colpito il 

personale italiano. 

Il Presidente ha annunciato un incontro il 3 giugno con il Ministro degli Esteri on. Tajani, 

durante il quale solleverà anche il tema della protezione del personale sanitario italiano 

presente nei territori di crisi. 

Infine, propone la stesura di un comunicato ufficiale FNOMCeO nel quale esprimere 

vicinanza e gratitudine ai medici impegnati sul campo e con cui sollecitare una presa di 

posizione delle istituzioni sottolineando l’inaccettabilità del silenzio sul tema. 

Il Comitato Centrale si confronta sul tema concordando sulla necessità di formulare un 

comunicato della FNOMCeO. 

SM                   PRESIDENZA - ESTERO 


